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Abstract (en)
This technique allows active participation in the game by persons who are at a distance from the event. The condition for participation is that an
appropriate amount of money has been made available to the bank by the participants. These paid-in amounts are stored in a main computer and
can be recognised by the players via a code word or code number. The players can issue any desired order (bet) to the main computer via personal
computers. Contact by speech and vision is provided via TV and telephone. When each game has finished, the main computer records the profit
and loss statement. When the account stands at "0", further participation is immediately blocked. These games take place without access to the
public. Independently, this system can be used for any public television event.

Abstract (de)
Der Patentanspruch für diese Technik ermöglicht ein aktives Mitspielen von Personen außerhalb des Spielortes und Spielgeschehens.
Voraussetzung für das Mitspielen ist, daß der Bank ein entsprechender Geldbetrag der Mitspielenden zur Verfügung gestellt worden ist. Diese
eingehenden Beträge werden in einem Hauptcomputer gespeichert und sind von den Spielern über Codewort oder -zahl vermittelbar. Die
Spieler können über Heimcomputer dem Hauptcomputer jede gewünschte Order (Einsatz) erteilen. Über TV und Telefon wird die Sprech- und
Sichtverbindung erstellt. Nach Beendigung eines jeden Spielvorganges registriert der Hauptcomputer die Gewinn- und Verlustabrechnung. Bei
Kontostand "O" wird die Mitspielmöglichkeit sofort blockiert. Diese Spielvorgänge geschehen ohne Zutritt der Öffentlichkeit. Unabhängig davon ist
dieses System für jede öffentliche Fernsehveranstaltung anwendbar.
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